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PRIMERAS PLANAS 

 CAE POR EXTORSIÓN EX JEFE ANTILAVADO 

 

DE TÍTULOS “PIRATA”, NI GOBIERNO SE SALVA 

 HRW: PEÑA CARECE DE UNA POLÍTICA CLARA EN SEGURIDAD 

 MINERAS ELUDEN AL NARCO CON AVIONES 

 EMOCIONA A TEXANOS LA REFORMA: TONY GARZA 

 EPN ORDENA A LA SEDESOL DAR PRIORIDAD A MICHOACÁN 

 NADA JUSTIFICA AUTODEFENSAS: OSORIO CHONG 

 

CEO´S MEXICANOS, OPTIMISTAS ANTE LA RECUPERACIÓN GLOBAL 

 EL FMI ES ESCÉPTICO ANTE PIB DE MÉXICO 

 MICHOACÁN... ¡QUEBRADO! 

 EL GOBIERNO CAPTURA A 72 TEMPLARIOS EN 7 DÍAS 

 CHOCAN POR CUATRO HORAS EN TIERRA CALIENTE 

 ESTAMOS EN ALERTA EN TODO EL PAÍS: OSORIO 

 ¡DÉJENLO VIVIR! 

 NADA JUSTIFICA AUTODEFENSAS 

 IMPULSARÁ PEÑA NIETO ACCIONES POR MICHOACÁN 

 LA CARA OCULTA DEL RÉGIMEN CHINO 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Ofrece la UNAM opción de jubilación “más digna”  
 
Con el Programa de Renovación de la Planta Académica, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
pretende dar una primera respuesta a dos problemas no sólo de la institución, sino a escala nacional: el envejecimiento 
de la planta docente y de investigación, y abrir opciones de jubilación “más dignas” a sus cuerpos académicos. Así lo 
sostuvo en entrevista Dante Morán, Titular de la Dirección General de Personal Académico (DGAPA) de la casa de 
estudios, quien apunta que el promedio de edad de los profesores y científicos de tiempo completo en la UNAM es de 
53.5 años. (La Jornada, p. 38) 
 
·       Paro en la UABJO 
 
Integrantes del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca 
(STEUABJO) realizaron ayer un paro de 12 horas y tomaron las instalaciones de la ciudad universitaria, así como las 
facultades y preparatorias de la institución en esta capital y en otros municipios del estado, lo que dejó sin clases a más 
de 20 mil alumnos. (La Jornada, p. 31) 

 
 

SEP 
 

·       Se duplicará el presupuesto para infraestructura del CONAFE en Yucatán: SEP 
 
El Titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet, anunció en Yucatán que se duplicará el presupuesto 
para infraestructura del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) en esa entidad. Dijo que el estado contará 
con más de 36 millones de pesos durante este año; además, el funcionario reconoció a los cientos de instructores del 
CONAFE como la columna vertebral de la educación comunitaria en el país. (La Jornada, p. 18) 
 
·       Se reanudará en 2015 aplicación de la Prueba ENLACE: Chuayffet 
 
El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, precisó que la aplicación de la prueba ENLACE puede 
suspenderse un año, mientras el Instituto Nacional de Evaluación para la Educación (INEE) consolida las herramientas 
para aplicarla. “He platicado con distinguidos integrantes del INEE y señalan que en 2014 no habrá ENLACE porque, 
creándose el Instituto, se consolidan los instrumentos de evaluación, perfeccionándolos para que se den en 2015. En 
este sentido, no encuentro ninguna irregularidad en que la frecuencia histórica de la prueba se interrumpa un año”, 
señaló. “El año que entra, si así lo decide el INEE, tendremos otra prueba, que se llamará como ellos decidan y se 
aplicará en los términos que ellos decidan”. (La Jornada, p. 18) 
 
·       Crece 2.6% demanda para entrar a las prepas 
 
El Vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (COMIPEMS), Javier 
Olmedo Badía, informó que la comisión prevé que 318 mil 369 jóvenes presentarán examen para ingresar a ese nivel en 
la Zona Metropolitana de la Ciudad de México durante el Ciclo Escolar 2014-2015. Agregó que “desde hace 18 años en 
la Zona Metropolitana de la Ciudad de México no hay rechazados en Educación Media Superior, porque se les ofrece un 
lugar a todos”. Javier Olmedo dio a conocer que 16 mil jóvenes decidieron rechazar el lugar que obtuvieron en las 
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instituciones de Educación Media Superior tras el concurso de asignación 2013. “El año pasado, una vez concluido el 
concurso, quedaron alrededor de 16 mil lugares sin ocupar, esto nos hace suponer que no habrá ningún problema en 
cumplir los propósitos de demanda”. (Milenio, p. 11) 
 
·       “Transparencia, alternativa ante falsificaciones” 
 
La ex presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), María Marván Laborde, consideró que la 
transparencia da certeza a la ciudadanía ante la falsificación de documentos como cédulas profesionales. María Marván 
Laborde refirió que la publicidad de las cédulas profesionales fue aceptada por la SEP, no por petición del IFAI, sino 
porque es un derecho abierto de todos los ciudadanos. (El Universal, PP y 6) 
  
·       Crecen recursos; persiste el hambre 
 
A un año de que el Gobierno federal puso en marcha la “Cruzada Nacional contra el Hambre”, falta mucho por hacer; 
según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (CONEVAL) es una situación que aqueja a alrededor de 
60 millones de mexicanos. En 2014 la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) canalizará más recursos, lo que 
significará el mayor aumento en cuatro años. Por otro lado, se proyecta que el programa de desarrollo humano 
Oportunidades, compuesto por las Secretarías de Desarrollo Social, Salud y Educación Pública, este año crezca un 15.3 
por ciento. (El Financiero, p. 31) 
  
·       Guerrero: maestros en comisiones sindicales deberán volver al trabajo 
 
Silvia Romero Suárez, Titular de la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG), comentó que en la entidad hay cerca 
de ocho mil maestros comisionados que deberán definir su situación laboral, pues a partir del próximo año sus salarios 
los pagará directamente la Secretaría de Educación Pública (SEP). Romero Suárez dijo recientemente que el número 
de comisionados era de alrededor de 10 mil, pero en entrevista señaló que la cifra fluctúa entre siete mil y ocho mil. (La 
Jornada, p. 30) 
  
·       Temen perder prestaciones otorgadas por gobiernos estatales 
 
Ante la aplicación de un "plan piloto" para que el Gobierno federal pague directamente los salarios a los maestros 
federalizados, como parte de la Reforma Educativa, los profesores de Quintana Roo temen perder algunas prestaciones 
estatales, que representan cerca de 20% de su ingreso neto anual. La centralización de la nómina magisterial, a partir 
de marzo, se aplicará también en Chiapas, Aguascalientes, Baja California e Hidalgo. El representante de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) en Quintana Roo, Antonio Hoy Manzanilla, confirmó que en Quintana Roo la Federación 
pagará sueldos a los 22 mil trabajadores de la educación, de los cuales 13 mil son maestros. (La Jornada, p. 30) 
  
·       Hidalgo será sede del Foro Regional de Media Superior 
 
El 21 de mayo próximo, la ciudad de Pachuca, Hidalgo, será sede del Foro Regional de Educación Media Superior, 
como parte de los trabajos que la Secretaría de Educación Pública federal (SEP) iniciará para recoger y articular las 
aspiraciones y las propuestas sobre la formación de los mexicanos de los niveles Básico, Medio Superior y Normal, 
informó el Secretario de Educación en la entidad, Joel Guerrero Juárez. (UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
  

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
·       Incorporan al SIN a científicos de las universidades privadas 
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El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) firmó un convenio para incorporar al Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI) a los científicos y tecnólogos que laboran en las instituciones particulares de Educación Superior 
del país, con lo que se destinarán recursos públicos a fin de cubrir la totalidad de sus estímulos salariales y no sólo un 
30% como ocurría desde 2008. Enrique Cabrero, Director del CONACYT, señaló que con esta decisión el organismo 
público aportará, por conducto del SNI, "el cien por ciento del monto del estímulo económico a los investigadores 
miembros de este sistema que laboran en instituciones particulares de Educación Superior", y aseguró que la finalidad 
es "contribuir al desarrollo integral de la investigación científica y tecnológica en México". (La Jornada, p. 38) 
  
·       Concursarán 500 plazas para investigadores 
 
Este año, por primera vez se concursarán 500 plazas para investigadores jóvenes, por lo que se terminará con los 
“dedazos”, aseguró Julia Tagüeña Parga, Directora Adjunta de Desarrollo Científico del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACYT). La responsable de la emisión de esta primera convocatoria informó que será hasta la última 
semana de enero cuando se publique la convocatoria, pues buscan que sea "algo muy sólido", pues se trata de un 
programa nuevo y hay mucha expectativa. (Excélsior, p. 22) 
 
·       Ocho mil adultos, a alfabetización 
 
Un total de ocho mil capitalinos ya son alumnos del Programa de Alfabetización Diversificada de la Secretaría de 
Educación del Distrito Federal, con el cual se prevé que aprenderán a leer y escribir en un periodo estimado de seis 
meses, afirmó ayer la Titular de la dependencia, Mara Robles. Luego de presentar dicho programa en la delegación 
Xochimilco, donde este semestre serán capacitados 800 habitantes, la Secretaria de Educación dijo que la meta global 
es alfabetizar a la mitad de los 140 mil 199 iletrados de la capital durante la presente administración, que concluye en 
2018. (El Universal, p. 4-Metrópoli) 
  
 

ESTADOS 
  

·       Buscan sustituir evaluación 
 
Tras la cancelación de ENLACE, autoridades educativas analizan aplicar una evaluación local. Fernando Macías, 
director del Instituto de Educación de Aguascalientes, explicó que la idea es darle continuidad al análisis del desempeño 
escolar. (Reforma, p. 13) 
 
·       Reclaman certificados maestros antiparistas 
 
Padres de familia y maestros antiparistas efectuaron ayer seis bloqueos carreteros en tres regiones de Oaxaca, así 
como en el Congreso local, en demanda de certificados para cinco mil alumnos. Sin suspender clases, se movilizaron 
para reprochar al Gobierno de Gabino Cué que no reconozca a quienes sí estudian en las escuelas donde laboran los 
profesores de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). El Instituto Estatal de 
Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), argumenta que no puede entregar la documentación, porque así lo ordenó la 
sección 22. (Reforma, p. 13) 
  
·       Normalistas toman cinco horas oficinas de la SEP en Morelia 
 
Estudiantes de la Escuela Normal de Educadoras, acompañados de alumnos normalistas de otras instituciones, como la 
Escuela Normal de Tiripetío, tomaron las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en Michoacán durante cinco 
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horas en oposición al nuevo Modelo Educativo Federal. Poco después de las 10:00 horas, el grupo estudiantil se 
aglutinó en las instalaciones de la dependencia estatal y se apostó en las puertas de acceso para impedir que personal 
ingresara, mientras que quienes laboraban al interior, comenzaron a abandonar el lugar. (La Crónica de Hoy, p. 7) 

 
 

SNTE /CNTE 
 

·       Acusan “ingreso hormiga” de CNTE a Plaza de la República 
 
Vecinos y empresarios de la colonia Tabacalera denunciaron una “operación hormiga” de parte de los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para ocupar con hules y casas de campaña más 
espacio en la Plaza de la República. Además se anunció que cinco mil campesinos de Chiapas, Tabasco, Veracruz, 
Oaxaca y Guerrero llegarán a la Ciudad de México para participar en la mega marcha programada para el viernes 31 de 
enero en contra de la Reforma Energética. Laurentino Díaz Caballero, integrante de la Dirección Política de la CNTE, 
aseguró que los maestros están llegando al Distrito Federal constantemente para reforzar el plantón y realizar acciones 
diarias de protesta en la ciudad. Ayer, al menos 200 maestros de la CNTE realizaron una manifestación por Paseo de la 
Reforma desde la Procuraduría General de Justicia hasta el Monumento a la Revolución. (El Universal, p. 1-Metrópoli) 
  
·       Controlado, el plantón de la CNTE: Serrano 
 
El Secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano Cortés, aseguró que, pese a que el número de maestros 
se incrementó de 180 a 300, los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
mantienen su plantón en el espacio acordado de la Plaza de la República. En entrevista, el funcionario comentó que 
Luis Enrique Miranda Nava, Subsecretario de Gobierno, de la Secretaría de Gobernación, invitó a las autoridades 
capitalinas a participar en una mesa que sostendrá con integrantes de la CNTE este miércoles. (La Jornada, p. 35) 
  
·       Pide Elba Esther Gordillo amparo contra formal prisión por defraudación fiscal 
 
La ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo interpuso una demanda de amparo directo mediante el cual busca 
cancelar el fallo de un tribunal federal que hace dos semanas confirmó la formal prisión por la acusación de presunta 
defraudación fiscal de 2 millones 199 mil pesos que le imputa la Procuraduría General de la República (PGR). Ahora un 
tribunal colegiado resolverá en definitiva si son suficientes las pruebas aportadas por la PGR contra la maestra. (La 
Jornada, p. 17) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  

·       Pide EPN acelerar plan alimentario 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto instruyó a la Secretaría de Desarrollo Social a acelerar la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, a atender con énfasis la pobreza urbana e incorporar a la zona fronteriza a este programa considerando 
insignia del Gobierno federal. Al encabezar el evento con motivo de primer año de la Cruzada en Xochiatipan, Hidalgo, 
el Presidente dijo que los siete millones de mexicanos que padecen pobreza extrema y carencia alimentaria, población 
objetivo del programa, hoy tres millones tienen garantizados su alimentación. (El Universal, p. 4) 
  
·       HRW: justificable, intervención del Gobierno ante grupos irregulares  
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La organización Human Rights Watch (HRW) consideró justificable la intervención del Gobierno federal en el caso de los 
grupos de autodefensa que han surgido en estados como Michoacán. Durante la presentación del Informe Anual 2014 
de la organización, reconoció que en algunos casos las policías locales han sido penetradas por el narcotráfico o violan 
los derechos humanos. Reprochó que el Gobierno mexicano haya mantenido una posición ambigua e improvisada 
respecto al peligroso fenómeno de las autodefensas y que pudieran convertirse en un Frankenstein incontrolable. 
(Milenio, p. 10) 
  
·       Cae por extorsión ex Jefe de antilavado 
 
José Luis Marmolejo García, ex Titular de la Unidad Antilavado de dinero de la PGR, fue encarcelado acusado de 
extorsión. Quien fuera funcionario de la SIEDO durante la gestión de Eduardo Medina Mora pretendió obtener, con 
documentos falsos, 2 millones de pesos de un directivo de OBSES, empresa para la cual trabajaba y que se dedica a la 
venta de equipos de espionaje. José Luis Ramírez Becerril, accionista de OBSES, que vendió a la PGR el spyware 
FinFisher, denunció a Marmolejo por presuntamente fabricar un citatorio de la SEIDO dirigido a su persona para que 
compareciera en una investigación donde era sospechoso por lavado. (Reforma, Ocho Columnas) 
  
·       Cancelan vuelos a EU 
 
Las aerolíneas mexicanas cancelaron distintos vuelos a las ciudades de Nueva York y Washington, por las condiciones 
climatológicas en Estados Unidos provocadas por la tormenta Janus. Las empresas informaron que no cobrarán ningún 
cargo por cambio de fecha o diferencia de tarifa. (La Razón, p. 10) 
  
 

INTERNACIONAL 
 

·       Chicago: revelan años de abusos 
 
La arquidiócesis católica de Chicago, Illinois, divulgó ayer más de seis mil páginas de documentos sobre los abusos 
sexuales cometidos por decenas de sacerdotes contra menores de edad, y la omisión de la Iglesia para proteger a los 
niños. La divulgación de los documentos en Internet es parte de un acuerdo judicial y se refieren a 30 de más de 65 
sacerdotes en la arquidiócesis, la tercera más grande de Estados Unidos, mencionados en denuncias de abuso sexual 
fundamentadas. De los 30 sacerdotes mencionados 14 han muerto, otros 14 ya no son sacerdotes y los dos restantes 
no cumplen tareas sacerdotales. Un abogado de la arquidiócesis indicó la semana pasada que 95% de los incidentes 
detallados en esos documentos ocurrió antes de 1988 y ninguno de ellos después de 1996. (El Universal, p. 21) 
  
·       Horrorizan imágenes de tortura en Siria 
 
Fueron difundidas imágenes en un reporte elaborado por un grupo de fiscales internacionales que presentan pruebas de 
supuestas prácticas de tortura y asesinatos perpetrados por las fuerzas del Presidente sirio, Bashar al-Assad. Las 
dramáticas imágenes habrían sido proporcionadas por un fotógrafo del régimen y son parte de un reporte financiado por 
el emirato de Qatar, que respalda a los rebeldes que luchan por derrocar a Assad. El informe fue redactado por 
Desmond de Silva, Fiscal del Tribunal especial para Sierra Leona; Geoffrey Nice, Fiscal Jefe en el juicio del ex 
Presidente yugoslavo Slobodan Milosevic, y David Crane, quien inculpó al Presidente liberiano Charles Taylor. 
(Reforma, p. 10) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/01/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 38 

 

Ofrece la UNAM opción de jubilación “más digna” 
Emir Olivares Alonso 

 
Con el Programa de Renovación de la Planta Académica, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
pretende dar una primera respuesta a dos añejos problemas no sólo de la institución, sino a escala nacional: el 
envejecimiento de la planta docente y de investigación, y abrir opciones de jubilación “más dignas” a sus cuerpos 
académicos. 
 
Así lo sostiene en entrevista Dante Morán, titular de la Dirección General de Personal Académico (DGAPA) de la casa 
de estudios, quien apunta que el promedio de edad de los profesores y científicos de tiempo completo en la UNAM es 
de 53.5 años. 
 
Este programa tiene dos aristas: retiro voluntario de docentes mayores de 70 años, al que se han acogido 362 
universitarios, y el de plazas (por tres años) para jóvenes investigadores y docentes menores de 37 años en el caso de 
hombres y de 39 para mujeres. Éste, señala, “está desbordado”, pues hay cientos de solicitantes graduados de 
doctorado o posdoctorado o que estudian un posgrado tanto en México como en el extranjero. 
 
El promedio de edad de la planta académica se ha incrementado. Morán detalla que mientras en 2000 este indicador 
era de 46.8 años de edad promedio entre personal de tiempo completo; en 2012 subió a 53.5 años. “Si seguíamos con 
esa tendencia pudiéramos tener un porcentaje elevado de profesores de más de 60 años en el corto plazo”. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/01/14 ESTADOS 31 

 

Paro en la UABJO 
Jorge A. Pérez Alfonso 
Corresponsal 
 
Oaxaca, Oax. Integrantes del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de 
Oaxaca (Steuabjo) realizaron ayer un paro de 12 horas y tomaron las instalaciones de la ciudad universitaria, así como 
las facultades y preparatorias de la institución en esta capital y en otros municipios del estado, lo que dejó sin clases a 
más de 20 mil alumnos. José Antonio Rivera Ramos, dirigente del Steuabjo, reprochó al rector Eduardo Martínez 
Helmes su falta de atención hacia el sindicato, lo que podría detonar la primera huelga durante la administración del 
directivo, pues casi dos meses después de que el Steuabjo entregó su pliego petitorio no se ha dado respuesta ni se ha 
solucionado siquiera 10 por ciento de las demandas. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/01/14 POLÍTICA 18 

 
Instructores, columna vertebral de la enseñanza 
 

Se duplicará el presupuesto para infraestructura del Conafe en 
Yucatán: SEP 
 
El titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, realizó ayer una gira de trabajo por el estado 
de Yucatán, donde anunció que se duplicará el presupuesto para infraestructura del Consejo Nacional de Fomento 
Educativo (Conafe) en esa entidad. 
 
De esa manera, dijo, el estado contará con más de 36 millones de pesos durante este año. El funcionario reconoció a 
los cientos de instructores del Conafe como la columna vertebral de la educación comunitaria en el país. 
 
Dijo que estos servidores públicos son el mejor ejemplo de compromiso social que hay en el país, y al mismo tiempo les 
informó sobre la entrega de apoyos económicos para alimentación, transporte y orientación académica para que 
concluyan sus estudios de bachillerato. 
 
Chuayffet comentó que en 2014, la Secretaría de Educación Pública tiene dos tareas fundamentales como parte de la 
reforma educativa: incluir a 10 millones de niños de entre cero y tres años en la enseñanza inicial, como estrategia para 
mejorar el rendimiento escolar en el nivel básico, así como llevar a cabo una amplia, intensa y permanente campaña de 
alfabetización. 
 
En esta tarea, señaló el funcionario, los instructores de Conafe tendrán una participación fundamental. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/01/14 POLÍTICA 18 

 
El INEE determinará contenidos y forma de evaluar, señala 
 
Se reanudará en 2015 aplicación de la prueba Enlace: Chuayffet 
 

El funcionario no ve irregularidad en que se interrumpa este año 
Luis A. Boffil Gómez 
Corresponsal 

 
Mérida, Yuc., 21 de enero. Este año no se aplicará la prueba Enlace porque la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
ya no es la encargada de hacerlo, y a partir del próximo ciclo escolar será el Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación (INEE) el que decidirá la forma en que se examinará el conocimiento de los estudiantes, señaló el titular de la 
SEP, Emilio Chuayffet Chemor. 
 
Durante su visita de este día a Yucatán, donde visitó la población de Motul (al centro del estado) en compañía del 
gobernador Rolando Zapata Bello, el funcionario federal explicó que legalmente la dependencia a su cargo ya no hace 
pruebas evaluatorias. 
 
“En derecho público –aclaró–, si uno no tiene competencia no puede llevar a cabo un acto determinado; esa facultad 
evaluatoria pasó a un instituto autónomo constitucionalmente que se llama Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación”. 
 
Dijo que la decisión de no aplicar la prueba Enlace este año se debe a que en el nuevo instituto se están consolidando y 
perfeccionando los mecanismos para la aplicación del examen, pero en el ciclo escolar que inicia en 2015 se realizará 
de forma normal. 
 
“No encuentro irregularidad alguna en que la prueba se interrumpa un año, de tal manera que si en 2015 el instituto lo 
decide tendremos otra prueba que se llamará como ellos determinen; se aplicará como ordenen y contendrá lo que ellos 
decidan”, apuntó. 
 
En cuanto a los maestros que han dejado los salones de clases para ir a plantarse al Distrito Federal, en protesta contra 
la reforma educativa, Chuayffet apuntó que la aplicación de las sanciones corresponde a los estados. 
 
“El acuerdo de modernización firmado en mayo de 1992 faculta a los estados a ser, y cito textualmente, ‘patrones 
sustitutos’, así que ellos son los que deben aplicar las sanciones a los maestros faltistas”, recalcó. 
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La titular de Educación del estado calcula que suman cerca de 8 mil, la mayoría del SNTE 
 

Guerrero: maestros en comisiones sindicales deberán volver al 
trabajo 
 
Dejarían plazas de docentes para convertirse en “asesores técnico-pedagógicos” o empleados administrativos 
 
Tienen este año para regularizarse; desde 2015 la SEP les pagará directamente 
Sergio Ocampo Arista 
Corresponsal 

 
Chilpancingo, Gro., 21 de enero. Silvia Romero Suárez, titular de la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG), 
comentó que en la entidad hay cerca de 8 mil maestros comisionados que deberán definir su situación laboral, pues a 
partir del próximo año sus salarios los pagará directamente la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
 
Romero Suárez dijo recientemente que el número de comisionados era de alrededor de 10 mil, pero en entrevista 
señaló que la cifra fluctúa entre 7 mil y 8 mil. La mayoría pertenece a la sección 14 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación y al menos 120 a la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero. 
 
Romero Suárez advirtió que la SEG tiene 2014 para regularizar a los comisionados. “Lo vamos a hacer con la SEP y 
con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)”. 
 
Los comisionados “tendrán que regularizarse si tienen una clave docente, administrativa o técnica-pedagógica, de 
manera que no se violenten sus derechos y conquistas laborales. 
 
“Que digan dónde se quedan. Habrá una homologación para que dejen las plazas docentes y se conviertan en asesores 
técnico-pedagógicos o en trabajadores administrativos”. 
 
–¿Y los que andan en actividades políticas? 
 
–Tendrán que regresar (a dar clases), es inevitable. En 2015 tendrá que resolverse este asunto, pues la SHCP, por 
conducto de la SEP, hará los pagos. Lo técnico y los programas lo seguiremos haciendo nosotros (la SEG) . 
 
No obstante el alto número de profesores en tareas sindicales, la funcionaria aseguró que Guerrero es uno de los 
estados de mejor nivel educativo. Recordó que el diagnóstico que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
en las escuelas del estado mostró un puntaje de 97.5 por ciento entre los alumnos, y el de los maestros fue de 93.7 por 
ciento. “Hubo estados que no alcanzaron ni 50 por ciento. 
 
“Yo sé cuántos maestros están fuera del aula (comisionados) y realizan otras actividades”, dijo la titular de la SEG, 
quien confirmó que algunos aspectos de la reforma educativa ya están en marcha, pero en marzo se aplicará en la 
operación. 
 
Por otra parte, Romero negó que en el municipio de Teloloapan haya planteles cerrados por la violencia. “En Laguna 
Seca hubo un problema de seguridad, pero los maestros están ahí”, finalizó. 
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Temen perder prestaciones otorgadas por gobiernos estatales 
Javier Chávez, Antonio Heras, Armando Cruz, Javier Valdez, Elio Henríquez y Claudio Bañuelos 
Corresponsales 

 
Ante la aplicación de un “plan piloto” para que el gobierno federal pague directamente los salarios a los maestros 
federalizados, como parte de la reforma educativa, los profesores de Quintana Roo temen perder algunas prestaciones 
estatales, que representan cerca de 20 por ciento de su ingreso neto anual. 
 
La centralización de la nómina magisterial, a partir de marzo, se aplicará también en Chiapas, Aguascalientes, Baja 
California e Hidalgo. 
 
El representante de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Quintana Roo, Antonio Hoy Manzanilla, confirmó que 
en Quintana Roo la Federación pagará sueldos a los 22 mil trabajadores de la educación, de los cuales 13 mil son 
maestros. 
 
Si bien no se conocen detalles del plan piloto del Fondo de aportaciones de nómina educativa y gasto operativo (Fone), 
por mandato legislativo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público pagará directamente los salarios a los docentes. 
 
Las prestaciones estatales que los mentores quintanarroenses temen perder son el concepto 41 (un apoyo mensual de 
casi mil pesos), la gratificación especial de fin de año (más de 12 mil pesos), el bono del Día del Maestro (unos 5 mil 
pesos), así como apoyos de transporte para los docentes que laboran en islas, entre otras. 
 
Según un profesor con plaza base inicial, su sueldo neto anual, incluidas las prestaciones citadas, es de más de 130 mil 
pesos anuales, pero de perder las prestaciones estatales los maestros dejarían de percibir unos 30 mil pesos, lo que 
representa una disminución real de 23 por ciento de su poder adquisitivo. 
 
La posibilidad de que ver mermado su salario preocupa a los profesores, pues no está claro en qué condiciones se 
transferirá la nómina de los estados a la Federación. 
 
Humberto Domínguez Betancourt, dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en 
Sinaloa, dijo que los integrantes de la sección 27 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
también temen perder prestaciones. 
 
No obstante, el líder del magisterio disidente dijo tener conocimiento de que los ingresos adicionales, resultado de 
negociaciones con las autoridades estatales, “se van a respetar”. 
 
Entre estos pagos extras destacan 64 días de aguinaldo (40 otorgados por el gobierno federal y 25 por el estatal; en 
algunos estados sólo reciben 40 días), apoyo para la adquisición de libros y bonos para personal administrativo. 
 
El director de Finanzas del Sistema Educativo Estatal de Baja California, Fernando Salazar Tovar, explicó que con el 
plan piloto el Instituto de Servicios Educativos y Pedagógicos (ISEP) dejará de depositar la quincena a los docentes de 
la entidad. 
 
Detalló que el ISEP seguirá haciéndose cargo de la entrega de nómina, comprobantes y talones de cheques, pero 
enviará la información a la SEP para que valide el pago electrónico. 
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En 1992, con la descentralización educativa, en Baja California se creó el ISEP, encargado de administrar los recursos 
humanos, financieros y materiales del sector educativo del estado. Los maestros federales pasaron a ser federalizados. 
Actualmente hay unas 15 mil plazas de este tipo y las de maestros estatales suman 17 mil. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/01/14 HIDALGO 9 

 
 

 

 

 
 

 

http://www.unomasunomx.com/


                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/01/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 38 

 
Convenio del Conacyt con 30 instituciones de educación superior 
 

Incorporan al SNI a científicos de las universidades privadas 
 
Se desconoce monto destinado 
 
No se convocó a los medios al acto 
Laura Poy Solano 

 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) firmó un convenio para incorporar al Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI) a los científicos y tecnólogos que laboran en las instituciones particulares de educación superior 
del país, con lo que se destinarán recursos públicos a fin de cubrir la totalidad de sus estímulos salariales y no sólo un 
30 por ciento como ocurría desde 2008. 
 
Al acto protocolario, donde acudieron representantes de 40 universidades particulares, entre ellos el rector del 
Tecnológico de Monterrey, David Ramírez Padilla, no se dio a conocer el monto que se destinará a los investigadores 
de estas casas de estudio tampoco se convocó a los medios de comunicación: se informó del hecho a través de un 
comunicado de prensa. 
 
Enrique Cabrero, director del Conacyt, señaló que con esta decisión el organismo público aportará, por conducto del 
SNI, “el cien por ciento del monto del estímulo económico a los investigadores miembros de este sistema que laboran 
en instituciones particulares de educación superior”, y aseguró que la finalidad es “contribuir al desarrollo integral de la 
investigación científica y tecnológica en México”. 
 
De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, se asignaron recursos públicos por más de 81 mil 
millones de pesos para el impulso a la ciencia, la tecnología y la innovación. De éstos, poco más de 31 mil millones 
serán ejercidos por el Conacyt. 
 
Sin embargo, México sólo destina cerca de 0.4 por ciento de su producto interno bruto (PIB) al desarrollo científico y 
tecnológico, pese a que la Ley de Ciencia y Tecnología determina que el Estado debe invertir uno por ciento, meta que 
se espera alcanzar hasta el final de este sexenio. 
 
El Conacyt informó que las universidades privadas beneficiadas deberán canalizar el equivalente del estímulo que se 
entregue a sus especialistas a través del SNI, al desarrollo de la investigación “en sus instalaciones, así como al 
fomento de posgrados de excelencia”. 
 
Y agregó que luego de analizar los problemas de las instituciones de educación superior se decidió formalizar el 
acuerdo con fundamento en los artículos 66 y 67 del reglamento del SNI, publicado en el Diario Oficial de la Federación 
el 26 de diciembre de 2012. 
 
De acuerdo con esta normatividad se pueden otorgar estímulos económicos a investigadores que laboran en 
instituciones sociales o particulares que han suscrito convenios con el SNI y que se encuentran inscritas en el Registro 
Nacional de Instituciones y Empresas Científicas y Tecnológicas; lo anterior, “siempre y cuando se haya dado cobertura 
previa a los estímulos que requiere la investigación pública”. 
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El consejo reconoció que históricamente las instituciones privadas no habían sido incluidas en el pago de este estímulo, 
por lo que representantes de universidades particulares plantearon ante el Conacyt la necesidad de contar con el apoyo 
para sus investigadores adscritos al SNI. 
 
Creado en 1984 para contener el deterioro financiero de las universidades públicas y de los ingresos de la mayoría de 
sus investigadores. 
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Normalistas toman cinco horas oficinas de la SEP en Morelia 
Redacción y Agencias  

 
Estudiantes de la Escuela Normal de Educadoras, acompañados de alumnos normalistas de otras instituciones, como la 
Escuela Normal de Tiripetío, tomaron las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en Michoacán durante cinco 
horas en oposición al nuevo modelo educativo federal. 
 
 Poco después de las 10:00 horas, el grupo estudiantil se aglutinó en las instalaciones de la dependencia estatal y se 
apostó en las puertas de acceso para impedir que personal ingresara, mientras que quienes laboraban al interior, 
comenzaron a abandonar el lugar. 
 
 Aunado a la toma que mantienen estudiantes normalistas en la Secretaría de Educación, los inconformes extendieron 
la protesta hacia las instalaciones de la Educación Media Superior, cuya dependencia también fue cerrada. 
 
 De acuerdo con Julio Almazán y Liliana Vázquez, representantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado 
de Michoacán (ONOEM), la manifestación es en rechazo al nuevo modelo educativo que implementará la Secretaría de 
Educación Pública, por lo que se niegan a atender las modificaciones que sobre el nuevo ingreso a las Normales, 
plantea la Federación. 
 
 Otro de los motivos de la medida es que las normalistas han rechazado el nombramiento de los nuevos cuadros 
directivos, además de que exigen solución a diversas demandas de becas, infraestructura, entre otros rubros. 
 
 En tanto, estudiantes de la Escuela Normal de Tiripetío, bloquearon la avenida Siervo de la Nación con un autobús de 
la línea Purépecha, frente a la Secretaría de Educación en el Estado. 
 
 Asimismo, otro grupo de normalistas cerró la circulación en las calles cercanas a la dependencia, como apoyo a la 
manifestación. De manera simultánea, las calles Andrés Quintana Roo y Aldama, en el centro de la ciudad, fueron 
bloqueadas por los jóvenes. 
 
 Luego de cinco horas de protesta, los integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán 
(ONOEM) desbloquearon Avenida Siervo de la Nación y el resto de las calles así como liberaron las oficinas centrales 
de la Secretaría de Educación del Estado. 
 
 Sin aparentes acuerdos, los normalistas optaron por culminar su movilización aunque dejaron en claro que mantendrán 
el rechazo al nuevo reglamento y modelo educativo impuesto por la Federación; además dijeron que renovarán 
esfuerzos para obtener una audiencia con autoridades educativas a fin de instalar mesas de trabajo que permitan 
destrabar el conflicto, en caso contrario agudizarían acciones.  
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Controlado, el plantón de la CNTE: Serrano 
Gabriela Romero y Raúl Llanos 

 
El secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano Cortés, aseguró que, pese a que el número de maestros 
se incrementó de 180 a 300, los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
mantienen su plantón en el espacio acordado de la Plaza de la República. 
 
En entrevista, el funcionario comentó que Luis Enrique Miranda Nava, subsecretario de Gobierno, de la Secretaría de 
Gobernación (SG), invitó a las autoridades capitalinas a participar en la mesa que sostendrá con integrantes de la CNTE 
este miércoles. 
 
“Me parece correcto que se abra una mesa de negociación, pero que finalmente esa mesa no motive la presencia de 
más maestros en la ciudad. Si ya hay una mesa de negociación, no es necesario que haya más movilizaciones”, añadió 
Serrano Cortés. 
 
Por otra parte, el dirigente del PAN-DF, Mauricio Tabe, expresó que el gobierno de la ciudad no debe caer en “presiones 
ni chantajes” que afecten nuevamente a la población, y lo instó a presentar su propuesta para reglamentar las marchas 
en la ciudad. 
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Busca cancelar fallo de tribunal federal que la confirmó hace dos semanas 
 

Pide Elba Esther Gordillo amparo contra formal prisión por 
defraudación fiscal 
 
Tiene también iniciado otro proceso por delincuencia organizada y lavado de dinero  
Alfredo Méndez 

 
La ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo interpuso una demanda de amparo directo mediante el cual busca 
cancelar el fallo de un tribunal federal que hace dos semanas confirmó la formal prisión por la acusación de presunta 
defraudación fiscal de 2 millones 199 mil pesos que le imputa la Procuraduría General de la República (PGR). 
 
Ahora un tribunal colegiado resolverá en definitiva si son suficientes las pruebas aportadas por la PGR contra la 
maestra. 
 
Hace dos semanas, el cuarto tribunal unitario penal del Distrito Federal, que preside la magistrada Graciela Santés 
Magaña, consideró que la acusación contra la ex lideresa sindical reunía los indicios necesarios para instruirle un juicio 
penal por un presunto fraude al fisco en 2008. 
 
Según el fallo de la magistrada, fue legal y ajustado a derecho que el juzgado décimo cuarto de distrito en procesos 
penales federales del Distrito Federal optara por iniciarle un juicio a Elba Esther Gordillo por el delito de defraudación 
fiscal equiparable, en una modalidad grave que le impide gozar de la libertad provisional bajo caución. 
 
La PGR acusa a la maestra de haber manifestado en su declaración anual del impuesto sobre la renta correspondiente 
al ejercicio fiscal 2008 ingresos acumulables sustancialmente menores a los realmente obtenidos. Además del juicio por 
defraudación fiscal, Gordillo tiene iniciado también otro proceso por delincuencia organizada y lavado de dinero por un 
monto de mil 968 millones de pesos. 
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·       Pepe Grillo, Retos educativos 
 
El reto del sistema educativo mexicano es llegar a todos los espacios de México para dotarlos de una educación de 
calidad y promover asila equidad en la República, dijo el Secretario Emilio Chuayffet. Para afrontar estas exigencias, 
relató el funcionario, contamos con el invaluable apoyo del Consejo Nacional de Fomento Educativo. Queremos que 
México se inunde de educación. Queremos que una ola expansiva remueva la inercia en la que estuvimos 25 años para 
que el niño que hoy entre a la escuela tenga futuro y tenga esperanza.  (La Crónica, p. Tres) 
  
·       Diario Legislativo 
 
El SNTE, 70 años en unidad por la educación al servicio del pueblo, afirmó su dirigente Juan Díaz de la Torre, durante el 
acto realizado en el Palacio de Bellas Artes, al que asistieron varios dirigentes sindicales, entre ellos el senador Joel 
Ayala Almeida, presidente de la FSTSE, quien fue ovacionado con especial calidez y fraternidad. En el Palacio de Bellas 
Artes, el mismo recinto histórico que lo vio nacer en diciembre de 1943, el SNTE celebra la vigencia de sus postulados y 
vive fiel a su compromiso de trabajar por la educación al servicio del pueblo. La ceremonia conmemorativa fue 
encabezada por el Presidente Nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, y tuvo como invitado de honor al Secretario de 
Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor. (Diario de México, p. 14) 
  
·       Termómetro 
 
A la alza. La Secretaría de Educación Pública (SEP), que ayer aclaró las dudas en torno al nuevo diseño y aplicación de 
la Prueba ENLACE para el próximo año. Dijo que ese examen es ahora una facultad del Instituto Nacional de 
Evaluación Educativa (INEE), que actuará al respecto de manera totalmente autónoma. El objetivo es mejorar su 
contenido y sus instrumentos de medición con la encomienda de elevar la calidad de la enseñanza. (Ovaciones, p. 2) 
  
·       Katia D’ Artigues, Campos Elíseos 
 
La pasada noche del lunes, en el Palacio de Bellas Artes, el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet encabezó, junto 
con Juan Díaz de la Torre, el 70 aniversario de la fundación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. De 
esas siete décadas, 22 años y nueve meses, el sindicato estuvo encabezado por Elba Esther Gordillo. Difícilmente me 
imagino a la ex líder magisterial brindado con Chuayffet, como sí lo hizo el Titular de la SEP con el actual líder 
magisterial. (El Universal, p. 10) 
  
·       Miguel Ángel Rivera, Clase Política 
 
Uno de los pendientes de la Cámara de Diputados es designar a consejeros del IFE o INE, pero no por falta de 
candidatos, pues la lista para desempeñar esos cargos, en especial el de presidente, es muy amplia, y entre los 
prospectos destaca el experto en cuestiones políticas y sociales e historiador Luis Medina Peña, con estudios y 
doctorados en la UNAM y Oxford, además de haber sido diputado federal, creador y primer director del Instituto de 
Estudios Legislativos, Subsecretario de Planeación Educativa en la SEP con Jesús Reyes Heroles. (La Jornada, p. 4) 

 
 

SNTE/CNTE 
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·       Bajo Reserva 
 
El futurismo y el caos se apoderan de Oaxaca. Todavía falta la mitad de la administración estatal de la CNTE ¡perdón, 
del Gobernador Gabino Cué! y las corrientes del PRI comienzan a frotarse las manos con la idea de recuperar la plaza, 
ante un Mandatario que tiene un desastre en el Gobierno del estado y que vive acorralado por los profesores de la 
sección 22 de la CNTE, nos dicen. (El Universal, p. 2) 
  
·       Política Cero 
 
Desde el DF, el señor Serrano, Secretario de Gobierno, afirma con el corazón en la mano que la ciudad está libre tanto 
de cárteles de la droga como de epidemias de influenza, mientras le pide a la CNTE que “porfas” ya no vengan, pues ya 
no caben en los cuatro metros cuadrados que les dejaron para que sigan de revoltosos. Y en el colmo, los maestros ni 
siquiera van a poder manifestarse en la SEGOB, pues hay una iniciativa perredista que considera al Palacio de Covián 
foco de infección y lo quieren cambiar de sede. Pobres, con el gusto de Mancera por las luchas sociales, me los van a 
mandar, más allá del rancho de AMLO. (Milenio,  p. 10) 
  
·       Puntos sobres la íes 
 
El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, acompañará a la Secretaria de Turismo en un viaje a Madrid donde tendrán 
reuniones sobre la problemática turística. Es verdad que Cué no inventó la sección 22, ni la CNTE, pero sí está 
asociado a uno de los momentos más incómodos que ha vivido la Ciudad de México. Llegó la hora de que cada uno 
pague el alcance de su responsabilidad. (Reporte Índigo p. 3) 
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